



# Fitch Ratings ratifica la alta calidad crediticia del Estado Guanajuato

Por segundo año consecutivo, Guanajuato obtiene la calificación de AAA(mex) en escala nacional, la más alta a la que puede aspirar cualquier entidad federativa.

## REDACCIÓN

Guanajuato, Gto.- La agencia Fitch Ratings reafirmó la alta calidad crediticia del Estado de Guanajuato al mantener las calificaciones de “AAA(mex)” en escala nacional, “BBB-“ en escala internacional y su Perfil Crediticio Independiente en “a” con perspectiva estable.

De acuerdo a la evaluación de la agencia, la entidad se encuentra dentro de un perfil de riesgo “medio bajo”. Lo anterior, considerando el desempeño fiscal balanceado y reservas elevadas de efectivo disponibles, que resultan en un puntaje de sostenibilidad de la deuda de “aaa”.

Entre los factores clave que determinaron la calificación, se destaca que Guanajuato implementó medidas adicionales en materia de recaudación local que incluyen el incremento de impuestos y conceptos, así como el inicio de operaciones de una nueva autoridad fiscal local.

En materia de gasto, si bien para 2020 se prevén mayores presiones provocadas por la contingencia sanitaria, se destacan las estrategias implementadas por el Estado para mantener el balance presupuestal, mediante la reorientación del gasto, y la canalización de fondos provisionados para apoyar y estimular a la economía local.

En particular, se resalta que Guanajuato tiene una adaptabilidad del gasto de rango medio y una capacidad probada de control del mismo, políticas de austeridad y disciplina presupuestal. Asimismo, se señala que el nivel de gasto en servicios personales es moderado y controlado.

Además, menciona que el Estado cuenta con políticas sólidas de tesorería que le han permitido mantener un alto nivel de liquidez; como consecuencia de la buena gestión del efectivo, no se ha utilizado, ni requerido deuda de corto plazo.

Fitch Ratings, considera que no existen riesgos contingentes, no hay garantías elevadas y los pasivos por pensiones están totalmente cubiertos hasta 2082 en un escenario del 4 por ciento. El periodo de suficiencia se incrementó en un año respecto al año anterior debido al buen desempeño de las inversiones del Instituto de Seguridad Social del Estado de Guanajuato (ISSEG).

En materia de deuda pública, el Estado se mantiene en un nivel moderado; cabe recordar que el escenario de la calificación de 2019 ya consideraba endeudamiento adicional para los siguientes años, por lo que la deuda adicional tiene un bajo impacto en las métricas del Estado, ya que es una de las entidades con mejores indicadores de endeudamiento a nivel nacional.

Con estos resultados, la Secretaría de Finanzas, Inversión y Administración reafirma su compromiso para mantener finanzas públicas sanas, lo que es un pilar para el desarrollo económico y social de los guanajuatenses, esto es Grandeza de México.